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[相关]

青年报记者 蔡娴 通讯员 易雯

本报讯 普陀区政协十五届三次会议
前日开幕。普陀区协商民主学生实践体
验基地暨政协委员联系服务群众的联系
点的20名“小委员”受邀出席大会，成为现
场一道亮丽的风景线。他们分别来自上海
市曹杨第二中学、晋元高级中学、上海市曹
杨中学、同济大学第二附属中学、上海市甘
泉外国语中学。“小委员”们身穿校服，胸
前佩戴着邀请证，用好奇的目光打量着会
场，紧张和兴奋之情溢于言表。

“这是我们区的政协‘小委员’，也是
大会的‘小客人’。”普陀区政协有关领导
介绍，根据《普陀区协商民主学生实践体
验基地（政协委员联系服务群众的联系
点）建设工作方案》，普陀区政协会同普
陀区教育局共同开展协商民主学生实践
体验基地（联系点）建设工作，以上海“大
思政课”建设整体试验区（华师大-普陀）
为契机，以普陀部分高中学校和区青少
年教育活动中心为载体，通过政协与学
校共商、共研、共建，努力提升学生参与
协商民主的热情和能力，并在政治认同
和国家意识的养成中，切实传播全过程
人民民主的思想，推动区域协商民主实
践的深化。

来自曹杨二中的管静瑜十分珍惜这

次参与区政协全会的机会，认真听会之
余，还会埋头写上两笔。“在导师委员的带
领下，我们共同撰写的关于进一步开发和
完善‘半马苏河’文旅品牌配套设施的提
案，将在这次全会的大会发言中呈现给大
家。”说到这里，管静瑜的脸上洋溢起了自
信的笑容。

协商民主学生实践体验基地（联系
点）积极通过“大委员”与“小委员”合作协
商的模式形成了许多提案。就在今年两
会，其中一份提案已经提交区政协全会，
并将在大会发言上作汇报。“这次亮相大
会发言的《‘以文塑旅、以旅彰文’：将‘半
马苏河’打造成普陀‘人民城市样板间’》
就是在大家的共同努力下最终成稿的。”
导师团成员、政协委员沈霄介绍。

“‘小委员’们围绕‘半马苏河’文旅品
牌及配套设施建设，进行实地调研，聚焦
文旅资源分布不均、品牌知名度较低、沿
岸便民设施尚待完善、交通配套建设矛盾
突出、文旅场馆设施与内容短缺等问题，
提出了一系列很好的意见建议。孩子们
的视角很新颖，提出的建议很接地气，也
很有想法，对形成提案提供了重要的参考
和依据。希望他们能好好看、好好学，努
力成为新时代的接班人。”沈霄对“小委
员”的“履职”态度和能力点赞表扬，并送
上殷切的期望。

青年报首席记者 范彦萍

昨天，静安区第二届人民代表大会第
四次会议在海上文化中心开幕。静安区
区长王华代表静安区人民政府作政府工
作报告。

打造“15分钟就业服务圈”，建成15
个社区就业服务站点。提供500个（次）青
年就业实习（见习）岗位；加大公益电影配
送力度，为市民提供 16 万张低价电影
票。新增7个市民艺术夜校教学点……
记者从静安两会上获悉，2024年静安区推
出了十大为民办实事项目。

今年，静安为民办实事项目中提到，
要“打造‘15分钟就业服务圈’，建成15个
社区就业服务站点”。

针对青年就业创业，静安区政协委员饶
志芳在发言时建议，要推进15分钟生活圈再
升级，升级迭代嵌入式社区的就业服务站。

在去年底《城市社区嵌入式服务设施
建设工程实施方案》的通知中提到，优先
在城区常住人口超过100万人的大城市
推进建设，每个试点城市选择100个左右
社区作为社区嵌入式服务设施建设先行
试点项目，逐步实现居民就近享有优质普
惠公共服务。

她建议，目前静安区对标15分钟生
活圈再升级，也可先行对标完成各个维度
的升级迭代，围绕社区服务的几大功能配
套，构建7天“9×9”模式的新型社区一体
化服务圈。基于嵌入式社区的就业服务
张的升级迭代，目前的一些做法还存在
一些欠缺，比如各社区缺乏统一的就业
资源调配；各社区的深入就业服务的手
段相对单一，产业和行业素材比较少，如
就创业一体化适应性项目的导入在街道
层面推进比较艰难；街道关于就业服务
站的运营普遍认为换汤不换药，依然面
临“零散”衔接需求的状态，而目前关注
充分就业社区建设的标准，要求一线的
就业力量要转化为“主动服务”的标准；一

线就业团队缺乏统一的运营平台和工具，
链接资源，分解任务，记录过程，汇集数
据，调度跨区域的就业资源，可导入统一
的技能培训、就创业一体化项目、特殊群
体的就业辅导等资源。

饶志芳认为，传统就业服务如果纯依
靠政府的“行政力”比较容易出现服务僵
化，服务相对形式化。现阶段人社总局也
鼓励将公共就业服务纳入多元化的服务
主体来跟进，多元组合不同就业服务的元
素，是激活就业市场的首要条件。她建议
将构建静安区的区域专属社区服务平台
如“静安就业”，链接就业、创业、技能提
升、康养服务、家庭服务一体化的平台，为
实现充分就业提供一体化的平台，同时为
区、街道和一线就业服务团队提供就业服
务的工具支撑。“我们还可以构建一线社
区服务团队能力的标准化：通过一街一
库，一人一码等手段，衔接就业等各项一
线服务的整合功能重置岗位技能标准化
培训，实现社区一线服务团队专业素养的
提升和构建。我建议导入更适合年轻人
的就创业一体化项目，提供创新职业技能
培训的机遇，促进创业带动就业。”

饶志芳在接受采访时表示，政府希望
打造的充分就业社区，可更大程度解决属
地化或家门口就业的速配和效率，让更多
的人就近找到就业岗位。

针对如何引进青年、企业如何留住人
才，静安区人大代表骆海东表示，作为中
国最大的电商企业软件服务商，中国每五
个订单就有一个是聚水潭发出来的，企业
的增长率达到了40%。目前公司有3000
多名员工，服务的商家超过10万多。“我
们在挑选员工的时候，更注重员工的职业
道德。相比能力强，我们更欣赏脚踏实地
的青年人才，如果吃不了苦，能力再强也
没用。人才有两种，一种是能力强，一种
是有潜力。如果说企业创业初期招揽人
才将能力放第一位的话，对我们来说，会
将价值观和潜力放第一位。”

青年就业、青年安居、青少年参政……

各区两会提案更接青年“地气”

静安打造“15分钟就业服务圈”

在今年的静安为民办实事项目中，提

到了加大公益电影配送力度，为市民提供

16万张低价电影票，新增7个市民艺术夜

校教学点等。

静安区人大代表张黎星认为，公共文化

服务高质量发展离不开人才。但眼下相关

的人才是比较稀缺的。“建议鼓励支持文化专

业人员、高校毕业生等到基层一线从事公共

文化服务工作。引导独立创作人、视频UP

主、街头艺人等新业态群体参与公共文化服

务供给，为公共文化服务带来新鲜血液。”

为此，她提交了加快公共文化服务高

质量发展的一份建议。张黎星建议，以品

质化、精准化为导向，制度上强化顶层设

计。“静安已达到公共文化服务体系标准

化，如何了解和满足静安高品质多元化人

群的文化需求，在公共文化服务上加大扶

持力度？要通过制定相关政策和提供资

金支持，为公共文化服务高质量项目的建

设提供保障和推动力。”

“小委员”们认真“履职”。 受访者供图

普陀“小委员”为“半马苏河”建言

今年静安将新增7个市民艺术夜校教学点

青年报记者 周胜洁

本报讯 青年是城区发展的主力军，
如何让青年圆“安居梦”？在长宁区政协
十五届三次会议上，青联和共青团界别
提交了一份《关于重视青年住房问题，打
造长宁青年宜居之城的建议》的集体提
案，并建议可以通过设立人才公寓会客
厅等优化青年公寓管理服务，让更多资
源和服务送进青年公寓。

不久前，长宁区政协委员、区青联常
委瞿子涵参加了长宁区“共青团与人大
代表、政协委员面对面”集中活动，实地
参观了全市首批挂牌的“新时代城市建
设管理者之家”项目晨建公寓，这是长宁

区面向新就业群体推出的第一批公共租
赁住房，首批入住者主要为快递小哥、环
卫工人等新就业青年群体和基层一线工
作人员。

这次区两会，瞿子涵与其他五位委
员一起代表青联和共青团界别提交了一
份《关于重视青年住房问题，打造长宁青
年宜居之城的建议》的集体提案。在基
于《长宁区青年宜居安居需求调查与政
策改善调研报告》的基础上，委员们发
现，目前长宁保障性租赁住房缺口为
2000～3000套，要增加保租房供给需盘
活区内宝贵的存量土地资源，补足资金
缺口，还需解决部分保租房与青年需求
间存在偏差等问题。

长宁打造“青年宜居之城”

连日来，各区两会陆续召开。青年报记者发现，在各区两会上，政协委员们十分关注青年话题，对于年轻人最
关心的就业创业、租房安居等问题，提交了不少提案，提出了不少建言。


